

# El Mercado de Cabo de Gata recibe fondos europeos para transformarse

Se busca que sea un mercado de producto kilómetro cero y más volcado al turismo comercial

LOLA GONZÁLEZ

Nuevo proyecto que el Ayuntamiento de Almería podrá desarrollar a lo largo de este año 2023 tras conseguir el apoyo de fondos europeos Next Generation: el convertir el Mercado de Cabo de Gata en epicentro de comercio de productos kilómetros cero y espacio turístico. Justo este viernes se aceptaba la subvención por parte de la Junta de Gobierno Local.

Este proyecto formaba parte de una solicitud más amplia presentada ante el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, y supone una inversión de 1.152.281 euros de los que llegarían 921.824,80 euros de fondos europeos y el Ayuntamiento tendría que hacer frente al 20 por ciento, es decir, 241.979 euros. Contará con un plazo de ejecución que irá desde este enero de 2023 hasta junio de 2024.

El proyecto en cuestión prevé desarrollar este espacio comercial en un enclave turístico como Cabo de Gata hasta convertirlo en epicentro para promocionar el pescado de la zona o para vender los productos de 'la huerta de Europa'. Así, se han



Fachada del Mercado de Cabo de Gata sobre el que se va a ejecutar este proyecto. LA VOZ

previsto actuaciones tanto a nivel de infraestructuras como apuesta por la digitalización y promoción.

**Planes** En primer lugar se contemplan inversiones en la vía pública como son la instalación de puntos de recarga y espacio para aparcamiento de bicicletas y vehículos de movilidad personal (VPM) en el Mercado de Cabo de Gata, cumpliendo así con la apuesta de turismo sostenible que se tiene para esta zona.

A esto se le añaden mejoras en la urbanización y en la accesibilidad tanto

del mercado como de su entorno que será ajardinado también.

En el aspecto de mejoras en la digitalización del sector comercial se contempla en la petición de la subvención la elaboración de un estudio de caracterización del turista comercial mediante herramientas de análisis digital así como la realización de un sistema de comunicación digital entre el mercado de Cabo de Gata y las lonjas para venta de pescado como producto turístico.

A esto le suman la creación de rutas digitales 'Turismo-Comercio-Patri-

monio para cruceros' y la apuesta por crear lo que se denomina como escaparate virtual en el que se pueda vincular el aspecto turístico y comercial de este mercado.

**Línea de trabajo** Sostenibilidad y economía circular serán también ejes principales para las acciones a desarrollar a través de este proyecto. En esta línea se incluye un programa de mejora de sostenibilidad ambiental de mercados turísticos, la instalación de toldos de sombreado para reducción del efecto isla de

calor o la implementación de energías renovables y mejora de eficiencia energética para las instalaciones del mercado.

El proyecto incluye una línea de formación, con la impartición de cursos de inglés y francés que propicie una mayor interrelación con el turista que llega a esta parte del municipio y hace uso de los recursos turísticos y comerciales que allí se ofrecen.

Destacaba la portavoz del equipo de Gobierno municipal, Ana Martínez Labella, que a través de estas actuaciones "se conseguirá la transformación del mercado convirtiéndolo en un espacio para el turismo comercial".

Hay que tener en cuenta que el Mercado de Cabo de Gata sufrió una transformación en lo que a su estructura se refiere en el año 2010 ejecutada a través de la empresa municipal de la vivienda 'Almería XXI'. Ahora, una docena de años después, se trata de revitalizar como ese núcleo de venta y exposición de productos en el barrio más turístico con el que cuenta la ciudad. No se puede olvidar que duplica su población durante los meses de verano de manera habitual.

## ALGUNAS CLAVES DE LA SITUACIÓN ACTUAL

**FONDOS EUROPEOS • El proyecto costará 1,15 millones de euros y supone una ayuda a través de los Next Generation que paga Europa en un 80% y el otro 20 lo aporta el Ayuntamiento.**

**PRODUCTO KMO • El mercado servirá para promocionar productos de la tierra.**

## Solicitan dos ayudas para actividades sociales

Se crearía un Centro de Participación y Atención a la Diversidad Cultural, y se mejorarían los CSSC

L.G.G.

El Ayuntamiento de Almería ha decidido volver a solicitar ayudas, en este caso a la Junta de Andalucía, aunque se trata de fondos europeos, y vinculadas a los servicios sociales.

La primera de las líneas de subvención a la que se acogerá el Ayuntamiento,



Ana Martínez Labella, ptvoz del equipo de Gobierno. LA VOZ

en régimen de concurrencia competitiva, está dirigida a la realización de proyectos pilotos e innovación en servicios sociales comunitarios. El proyecto con el que concurre el Ayuntamiento a esta convocatoria se ha denominado Centro de Participación y Atención a la Diversidad Cultural, iniciativa que se ha valorado en la cuantía de 324.650 euros. El periodo de ejecución de este proyecto se establece entre el 1 de julio de 2023 y el 30 de junio de 2024.

"La actuación financiable, de carácter integral, incluye gastos de personal y gastos relacionados con el desarrollo del proyecto, cuya finalidad, como se incluye en la memoria, es la de mejorar los proce-

dos de intervención social con población inmigrante y minorías étnicas del municipio en el objetivo de lograr la integración social plena de la persona, grupo o familia migrante", explica Martínez Labella.

**Descripción** Lo que se pretende con esta iniciativa es la creación del un espacio polivalente de Participación y Atención a la Diversidad Cultural como referente en la atención socio-comunitaria en el municipio de Almería "y que tendría como sede física la Unidad de Trabajo Social (UTS), en El Puche, si bien el trabajo que contempla este proyecto sería realizado de forma itinerante y a través de los diferentes Centros de Servi-

cios Sociales Comunitarios repartidos por el término municipal. En su propuesta de máximos, el proyecto prevé la contratación de siete personas, que vendrían a apoyar el trabajo que ya en este sentido realizan los servicios sociales municipales".

El segundo de los proyectos se refiere a la transformación tecnológica de los Servicios Sociales Comunitarios. El importe del proyecto es de 235.182 euros y su plazo de ejecución sentre el 1 de septiembre de 2023 y el 31 de agosto de 2024.

El proyecto consiste en actualizar el wifi de los Centros de Servicios Sociales Comunitarios, así como en la adquisición de equipos necesarios para la transformación digital.

# Desprendimientos en la fachada del Milagro tras el temporal de viento

Los estudiantes acceden ahora al centro por su puerta trasera, situada en Conde Ofalia

ÁLVARO HERNÁNDEZ

El habitual bullicio de la plaza Virgen del Mar se ha convertido, en los últimos días, en silencio sepulcral: los estudiantes que pululan habitualmente por este jardín del casco histórico ya no están. Y no porque se hayan fugado ni porque se hayan saltado las clases. Todo, porque el Colegio Nuestra Señora del Milagro se ha visto obligado a 'cerrar' sus puertas, literalmente.

Al menos, las puertas del centro que dan a la propia plaza Virgen del Mar. Todo ello, después de que el fuerte temporal de viento hiciera que el pasado martes se desprendiera de la fachada principal

del Colegio Nuestra Señora del Milagro algo de pintura y yeso justo sobre la puerta del centro educativo.

Por suerte, no había nadie en el momento en el que se produjo este pequeño desprendimiento y, de hecho, el cierre de la puerta principal y el hecho de que la zona haya quedado acordonada por la Policía Local ha sido una cuestión de precaución.

**Precaución** De hecho, desde el propio centro informan que el seguro habría comprobado los daños antes de hacer frente a este desperfecto que ha hecho que, durante esta semana, los alumnos del Colegio Nuestra Señora del Milagro no accedan al colegio por la puerta habitual.



La puerta principal del centro, acordonada. LA VOZ

Así, tal y como informaban desde el propio centro a través de un cartel puesto en la zona afectada situada en la fachada principal del colegio concertado del casco histórico, "debido a los desprendimientos en la fachada

**Fue el pasado martes cuando el viento arrancó algo de pintura de la fachada principal**

por el temporal de viento y por motivos de seguridad todas las entradas y salidas al centro se efectuarán por Conde Ofalia hasta nuevo aviso", situación que se ha mantenido durante toda la semana.

No en vano, el Colegio Nuestra Señora del Milagro cuenta con una puerta trasera, antaño apenas utilizada, que desemboca en la zona de la Plaza de los Burros y que es el acceso que está siendo utilizado durante estos días en los que, por seguridad, se ha clausurado la puerta principal situada en la plaza Virgen del Mar después de que el fuerte temporal de viento 'arrancara' parte de la fachada principal.

No obstante, tal y como han señalado desde el centro después de este pequeño imprevisto, el lunes volverá todo a la normalidad y los estudiantes del Colegio Nuestra Señora del Milagro volverán a utilizar el acceso principal para ir a clase.

## Neurorrehabilitación precoz a pacientes de ictus

Serán asistidos por neurorrehabilitadores especializados mientras dure su hospitalización

PABLO POZA

El Hospital Vithas Almería y Neurodem firman un acuerdo de cooperación para ofrecer servicio de neurorrehabilitación en pacientes agudos que necesiten estar hospitalizados tras haber sufrido un ictus, o tras una interven-



Acuerdo de cooperación. LA VOZ

ción de neurocirugía. Los profesionales tanto del Hospital Vithas Almería como de Neurodem trabajarán de forma conjunta para tratar las secuelas provocadas tras un ictus y podrán optar a un servicio de neurorrehabilitación personalizado. Las patologías que abordarán son: ictus isquémico, ictus hemorrágico, intervención en neurocirugía (tumor), secuelas neurológicas tras infarto o déficit de oxígeno en el cerebro.

**Colaboración** La doctora Pilar Espejo, directora gerente del Hospital Vithas Almería, afirma que "tanto el diagnóstico precoz como el apoyo a pacientes que acaban de sufrir un

ictus es fundamental. Este servicio de neurorrehabilitación es una parte muy importante del proceso de recuperación. La atención al paciente es muy personalizada con un diseño del tratamiento según sus necesidades y características, donde el equipo al completo formado por neurología, neuropsicología, psicología, neuroterapia ocupacional, neurofisioterapia y neurologopedía y los cuidados de enfermería, diseñan el tratamiento de forma conjunta para conseguir los objetivos que generen mayor autonomía e independencia en el paciente", confirma Espejo.

Los profesionales que forman Neurodem están altamente especializados en la

atención al paciente neurológico abarcando el diagnóstico y el tratamiento farmacológico y no farmacológico. "Las enfermedades neurológicas traen consigo un sinnúmero de incertidumbres tanto para el paciente como para su familia que resolvemos para que no quede ninguna duda. Este servicio de neurorrehabilitación lo pueden solicitar todas aquellas personas que hayan sufrido un ictus y se encuentren aún en fase aguda y que, estando médicamente estables, quieran comenzar su proceso de neurorrehabilitación lo antes posible", confirma Teresa Ramírez, neuropsicóloga y coordinadora de la Unidad Daño Cerebral Adquirido de Neurodem.

**SE2**

Almería 88.2 FM  
Poniente 89.2 FM  
Roquetas 99.0 FM  
Levante 87.6 FM  
Níjar 88.8 FM

Transmisión en **FM** [www.se2almeria.com](http://www.se2almeria.com)

**ANUNCIO DE TRASPASO DE TABERNA Y RESTAURANTE DEL CLUB DE MAR DE ALMERÍA**

(autónomos) o jurídicas que deseen gestionar el local Restaurante y Taberna del Club de Mar de Almería destinados al uso de BAR-CAFETERÍA-RESTAURANTE.

La explotación de la Taberna del Club de Mar lo es para uso exclusivo de los Socios del Club de Mar de Almería, siendo libre la entrada al Restaurante del Club de Mar de Almería.

La entidad Club de Mar de Almería convoca el traspaso y explotación en régimen de arrendamiento de dos locales de negocio en el Club de Mar de Almería.

El plazo para presentar solicitudes comenzará el día 15 de enero y finalizará el día 30 de enero.

Estando próximo el fin del arrendamiento del local de negocio del Restaurante Club de Mar de Almería, así como de la Taberna Social a la sociedad que lo tenía en régimen de arrendamiento, el Club de Mar de Almería lo pone en conocimiento de profesionales, personas físicas

Las solicitudes de información de las condiciones de arrendamiento de local de negocio, así como las posibles ofertas se realizarán directamente al Club de Mar de Almería.

Junta Directiva del Club de Mar de Almería.

**REFORMAS** de espacios.com

¡LLAME AHORA SIN COMPROMISO!  
**647 347 000**

EMPRESA HOMOLOGADA PARA LA EJECUCIÓN DE OBRA PÚBLICA

Trabajamos para que todo funcione

24h DESATASCOS | FONTANERÍA | REFORMAS

OBRA PÚBLICA

Multiservicios **el desatascador.com**

[www.reformasdeespacios.com](http://www.reformasdeespacios.com)

## Adif deja abiertas «alternativas posibles» por parte de Renfe

El Administrador de Infraestructuras Ferroviarias -Adif- explicó ayer a IDEAL, en torno al documento en el que establece que los trenes a Almería tendrán la última estación en Moreda durante las obras del soterramiento, que «la segunda fase de la integración del ferrocarril en Almería es una actuación consensuada a través de la sociedad Almería Alta Velocidad, en la que están representados el MITMA, el Ayuntamiento de Almería, la Junta de Andalucía y Adif» cuyas obras «no han sido aún licitadas y que, por tanto, no está definido el plazo de ejecución ni el plan de obra, que determinará en su momento cómo abordarla, las posibles afecciones al servicio y la valoración de planes alternativos de transporte».

Afirmó, asimismo, que 'La Declaración sobre la Red (DR)' «recoge previsiones de restricciones en el tráfico ferroviario de forma genérica para que las operadoras (Renfe en este caso) puedan planificar sus operaciones», pero que, «en ningún caso, concreta ni detalla un plan de obra, afectaciones ni la planificación de posibles soluciones alternativas de transporte que podrían establecer las operadoras».

«No es un documento cerrado», abundaron desde Adif, instando a esperar a que «se adjudiquen las obras y se conozca el plan alternativo de transporte en función del corte de vía que sea necesario en cada momento».

años, en una estampa que bien podría ser representada en cualquiera de las películas que conforman la más típica de las filmografías navideñas, protagonizada por abrazos, besos, gestos de emoción contenida y explosiones de felicidad entre los viajeros y quienes esperaban en los andenes para recibirlos.

En circunstancias normales, se hubiera tratado de una imagen ha-

bitual, pero no lo era. Habían transcurrido casi tres años desde que, en noviembre de 2018, operarios de Adif cortaran la vía en las proximidades del sector 20 y el ferrocarril dejara de entrar y salir de la estación de Almería ciudad para el transporte de pasajeros hasta Granada, Sevilla o Madrid.

Los trenes con origen o destino Almería recuperaban su trayecto completo que, hasta entonces, había obligado a los viajeros a realizar un transbordo desde el bus que les traía y llevaba a la estación almeriense desde la de Huércal de Almería-Viator, donde los vagones tenían su última parada del recorrido, y viceversa.

### De Huércal a Moreda

El documento de Adif ofrece, no obstante, ahora, una novedad: el final de trayecto en tren para los viajeros de Almería sería la estación de Moreda y, desde ahí hasta la capital almeriense, los casi 143 kilómetros del resto del viaje se realizarían en autobuses.

Ha sido, precisamente, esta circunstancia la señal de alarma que ha alertado a la Mesa en Defensa del Ferrocarril de Almería. En la convocatoria pública celebrada esta semana, los integrantes de la plataforma reivindicativa han puesto de manifiesto el daño que esta alternativa puede causar a un servicio ya de por sí mermado, no solo por los trastornos que ocasionó el corte de la vía desde 2018 a 2021 sino por el recorte de las comunicaciones que Renfe ofrece a los almerienses.

Sea cual sea la decisión que finalmente se adopte, desde la Mesa del Tren solicitan ser informados por parte de las administraciones competentes. «Falta transparencia, lo que es incalificable por parte de Adif porque no sabemos qué va a pasar», expresó el portavoz del colectivo, José Carlos Tejada, en rueda de prensa; y no solo con la opción de Moreda como última parada, sino con la redacción del proyecto del soterramiento, del futuro de la playa de vías de la actual estación, del falso túnel necesario para la integración del ferrocarril o con los apeaderos y la futura estación del AVE. «Hay muchas incógnitas que desconocemos», lamentó la plataforma que agrupa a más de doscientas entidades de la sociedad almeriense.

«También sabemos que Adif no va a firmar el convenio de financiación del soterramiento porque va a construir su propia estación del AVE», señaló en referencia al anuncio de la Junta de hacerse cargo de la estación de autobuses, como es su competencia.

Por tanto, reveló, de confirmarse esta situación, los tiempos pueden alargarse más puesto que «deberá haber un nuevo proyecto constructivo y pensamos que, de nuevo, va a haber un retraso en el inicio de las obras

porque tendrá que volver a salir a información pública el proyecto para poder licitarse».

En cuanto a los 25.000 metros cuadrados que ocupan en la actualidad los talleres de Renfe, la Mesa del Ferrocarril insistió en su oposición a que «se destinen al plan de negocio del soterramiento, que supondrá la construcción de seis o siete torres de viviendas». «Queremos que ese espacio se destine a servicios ferroviarios», remarcó el portavoz de la plataforma.



José Carlos Tejada

# Los médicos almerienses, ajeno a la huelga convocada en los centros de Atención Primaria

Durante toda la jornada, solo siete profesionales secundaron el paro en los ambulatorios de la provincia, en el turno de mañana, y ninguno en el turno de la tarde



Uno de los centros de salud de Almería capital. R. I.

### M. C. C.

ALMERÍA. La huelga de médicos convocada en Atención Primaria en Andalucía pasó ayer prácticamente de puntillas en la provincia de Almería. Según los datos facilitados desde el SAS, el seguimiento en el turno de mañana fue, en los centros de salud almerienses, del 2,83%, mientras que en el turno de tarde la convocatoria no fue secundada, al registrarse un seguimiento del 0%.

En un comunicado, la Consejería de Salud informó de que, hasta las 12 horas, de los 5.240 profesionales de ese turno, 131 habrían secundado el paro. Por provincias, Almería tuvo un seguimiento del 2,83%, con siete profesionales en huelga. En Cádiz, fue del 6,64% y 42 profesionales; Córdoba, del 2,38% y 15 profesionales; Granada, del 1% y 8 profesionales; Huelva, del 3,49% y ocho profesionales; Jaén, del 0,36% y dos profesionales; Málaga, del 1,36% y 15 profesionales; y Sevilla, del 3,22% de seguimiento y 29 profesionales en huelga.

En cuanto al turno de tarde, según el corte realizado a las 17 horas, en la región secundó la huelga el 1,38%. De los 869 profesionales de ese turno, apenas una docena paró su actividad.

Por provincias, Almería tuvo un 0% de seguimiento; en Cádiz, fue del 3,46% y 11 profesionales; Córdoba, el 0%; Granada, 0%; Huelva, el 0%; Jaén, el 0%; Málaga, el 0,88% y 1 profesional, y Sevilla, el 0% de seguimiento.

La Consejería de Salud y Consumo declaró su respeto ante «cualquier acción sindical» y recordó su posición «abierta a la negociación con los profesionales del sistema sanitario público». De hecho, aseguró en un comunicado, ya tiene cerrada «una mesa sectorial específica para hablar de Atención Primaria el próximo jueves día 26 y una reunión con sociedades científicas el día 31 de enero».

«El Gobierno de la Junta de Andalucía apuesta por la estabilización del empleo en el SAS, la equiparación salarial con otras comunidades y la mejora de las infraestructuras sanitarias, como

ha ido transmitiendo siempre sindicatos y opinión pública», afirmó en la nota de prensa.

Además, abundó el escrito «desde el SAS se trabaja en mejora constante en aspectos relevantes como la mejora de la accesibilidad, la gestión eficiente de la demanda asistencial, donde se ha avanzado en desarrollo de la consulta de agenda y en el seguimiento continuo de la situación en tiempo real de los centros para facilitar la gestión de la demora y actividad y en la desburocratización de las consultas».

La negociación, tal y como presó la consejera de Salud y Consumo, «tiene como objetivo mejorar la sanidad en la región». Por ello, resaltó «la importancia de que ambas partes trabajen juntas, de manera cooperativa para alcanzar un acuerdo que beneficie a los ciudadanos almerienses».

## El PSOE propone un plan de rescate

El secretario general del PSOE de Andalucía, Juan Espadas, denunció ayer que la situación de la sanidad pública andaluza, y de manera especial la Atención Primaria, es muy preocupante y requiere de una «actuación inaplazable». Espadas reclamó que el presidente de la Junta escuche a los profesionales y traslade medidas. «Es la segunda vez que lo pedimos en esta semana», insistió el secretario general de los socialistas andaluces que, aseguró, «faltan recursos y no se organiza de manera adecuada».

El PSOE de Andalucía, que

anunció la petición de comparecencia de la consejera de la Salud en el Parlamento, propuso un Plan de Rescate de la Atención Primaria para la ciudadanía y los profesionales que ayer se remitió a los sindicatos de la mesa sectorial.

«Desde hace meses trasladamos la necesidad de aumentar recursos económicos, con un gran pacto por la sanidad pública que blinde los recursos» con una inversión de 400 millones para mejorar la prestación del servicio y las condiciones del personal.

«Ha llegado el momento no solo de inyectar más recursos, sino de que Moreno Bonilla y la consejera de Salud reconozcan que falla el modelo y la organización de re-

ursos humanos», aseguró Espadas, para quien el planteamiento debe hacerse de correspondencia, con propuestas concretas.

«Por eso trasladamos nuestras demandas, que recogen peticiones del sector», destacó el secretario general de los especialistas andaluces al presentar el Plan de Rescate a la Atención Primaria para profesionales y ciudadanía. Según explicó, existen informes que señalan una media de espera de nueve días, «y esto es inaceptable para los pacientes». Espadas asegura que al fallar el sistema de Atención Primaria, se colapsa también la hospitalaria.

# Denuncian la reducción de espacios comunes para habilitar aulas en el IES El Parador

## ROQUETAS DE MAR

La comunidad educativa se concentró esta semana y denuncia también problemas de seguridad y ruidos por las obras durante las clases

### JULIO VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. La comunidad educativa del IES El Parador se concentró esta semana a las puertas del centro para reclamar una ampliación de las instalaciones, sin que ello suponga la reducción de espacios comunes ni de som-

bra, como viene ocurriendo hasta ahora por la falta de aulas para acoger la demanda de plazas de esta parte del municipio.

El sindicato USTEA se hizo eco también en una nota de las quejas del equipo directivo del centro, que defendió la necesidad de que las reformas sean planificadas y avisadas con tiempo de antelación, ya que «no han contado con ellos en ningún momento».

La polémica viene del acondicionamiento de cuatro aulas, tres de mayor tamaño y una pequeña (esta última, no necesaria según el equipo directivo). Se están habilitando durante el horario escolar, en los soportales del pa-

tio del centro, utilizando para ello estructuras con vigas metálicas y placas de Pladur. Una medida adoptada ante la falta de espacios y mientras se decide la construcción de un segundo instituto que se demanda en la zona.

Las familias del AMPA movilizadas denunciaron que esta ampliación ha propiciado la eliminación de espacios de sombra y de disfrute y descanso de sus hijos e hijas, como son las mesas de ping pong, o el rincón para jugar al ajedrez en los recreos.

Además, también criticaron la reducción del patio tras las obras, «haciendo que los más de 500 alumnos del centro tengan que

hacinarse en un espacio pequeño de patio para protegerse de las inclemencias del tiempo».

Por otra parte, el claustro del IES destacó la imposibilidad de desarrollar su labor en el día a día, ya que los operarios desarrollan las obras en horario escolar con el perjuicio que ello conlleva de ruidos o transporte de materiales durante las clases, además de mencionar el «riesgo potencial de que ocurra un accidente que pudiera afectar a algún miembro de la comunidad educativa».

Ante las quejas, miembros del sindicato USTEA se personaron en el centro estos días y pudieron comprobar que la zona de trabajo «no se encuentra correctamente delimitada, únicamente con una cinta de plástico que los niños pueden pasar fácilmente», y que «los operarios desarrollan el trabajo sin tener en cuenta el horario del centro».

Entre otros trabajos, se realizó cortado de metal que provocó que las chispas saltasen sobre algún docente del centro. El sindicato aseguró que esta problemática ya se trasladó a la Delegación «debido al riesgo de posibles accidentes que pudieran ocurrir por la realización de dichas obras dentro del horario lectivo».

Por el momento la Delegación no ha respondido a las preguntas de IDEAL sobre lo que está ocurriendo en el instituto, uno de los afectados en Roquetas de Mar por la falta de plazas para atender la demanda de una población creciente.



Docentes y familias se concentraron esta semana a las puertas del centro. R. I.

## Rafael Albacete encabezará la candidatura de Ciudadanos para las municipales de mayo

### ROQUETAS DE MAR

Hostelero de El Parador y con 48 años, el alcaldable de Cs defendió la necesidad de modernizar los servicios públicos

### J. VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. Ciudadanos ya tiene candidato en Roquetas de Mar para las próximas elecciones municipales del mes de mayo. Se trata de Rafael Albacete Calderón, que esta semana aseguró asumir la designación «con responsabilidad y con el compromiso de ofrecer a mis vecinos un espacio político se-

rio, moderado y sensato que ofrezca respuestas reales a sus necesidades y problemas».

Hostelero de El Parador con 48 años, Albacete dijo afrontar el «reto» con «optimismo e ilusión, convencido de que la opción política que represento es más necesaria que nunca en nuestra localidad». Además, auguró que «haremos una campaña constructiva de propuestas en positivo para Roquetas de Mar».

Sobre las necesidades de la ciudad que aspira a dirigir, el candidato de Cs destacó la necesidad de modernizar, actualizar y mejorar los servicios públicos, entre los que mencionó el transporte público urbano, caballo de batalla de toda la oposición de Ro-

quetas desde hace más de dos décadas, pero que el actual equipo de Gobierno no termina de lanzar. De igual modo, Rafael Albacete señaló la «necesidad imperiosa de romper las desigualdades entre barriadas con un modelo de ciudad integrador».

Por otra parte, el alcaldable de Ciudadanos explicó que su intención de «trabajar en favor de la participación ciudadana y para que el movimiento vecinal tenga más presencia y protagonismo en la vida pública». En el aspecto económico, Albacete confirmó que sus propuestas priorizarán al colectivo de autónomos y pequeños empresarios con el objeto de reducir las trabas administrativas.

Por último, Rafael Albacete se mostró «orgullosa» de su municipio reconociendo que «existe un potencial que aún no ha sido explotado y que nos permitiría desestacionalizar el turismo y ofrecer otra imagen de Roquetas de Mar». En este sentido y para concluir declaró que «la



Rafael Albacete, candidato de Cs en Roquetas de Mar. R. I.

gastronomía, el puerto pesquero, la producción hortofrutícola y las tradiciones roqueteras como grandes recursos para conseguir atraer a visitantes más allá de los meses de verano».

Su candidatura supondrá una

## Vícar acoge hoy sábado en La Gangosa una nueva edición de Hip Hop Street

### VÍCAR

J. VALDIVIA. El municipio Vícar acoge este sábado gran evento de la cultura bana, el Hip Hop Street, cumple este año la may de edad. Un evento inter cional que aúna distintas ciplinas artísticas y dep vas con numerosas activi des, todas ellas de acces bre y gratuito, que reuni a miles de jóvenes.

Los actos se centrarán e año en la Plaza Anfiteatro y el Pabellón de Deportes J Cano de La Gangosa y arr carán a las 10 de la maña Israel B y Jatabo MZC, act rán a partir de las 22.45 hc y desde las 18.00 horas ha una ronda de MC almerien: como Blon, Tirpa, Sawi, Ek po, Mr Ego, competidores la FMS, la liga profesional improvisación rap más imp tante del país. Además, ha la 'Hip Hop Street Battle', como 'Duelo en el Desie' (Campeonato Nacional Breaking), que comienza d de las 16.00 horas y cuya f final comenzará a las 18. tras el tradicional 'scratch' alcalde, Antonio Bonilla.

Por la mañana será exh ción nacional de grafiti, t masterclass de Parkour a p tir de las 10.30, a cargo del meriense Alex Segura, y cc peticiones de Dirtybike B Show y Basket 3x3.

## Abierto el plazo de inscripción para la XVI Media Maratón 'Ciudad de las Hortalizas'

### EL EJIDO

**I. ACIÉN.** El Instituto Municipal de Deportes (IMD) del Ayuntamiento de El Ejido ya tiene abierto el plazo de inscripción para participar en la XVI Media Maratón 'Ciudad de las Hortalizas' tanto en la modalidad de adultos como en la modalidad de escolares.

La prueba reina del calendario de Carreras Populares del Ayuntamiento se celebrará este año el 12 de marzo para adultos, con tres recorridos que irán desde los 5 kilómetros para quienes se están iniciando en la práctica deportiva, 10,5 kilómetros o la distancia de Media Maratón, como son los 21 kilómetros. Las carreras escolares, desde prechupetines hasta cadetes, se desarrollarán un día antes, el sábado 11 de marzo, en horario de tarde.

Las inscripciones se pueden realizar hasta el jueves 9 de marzo a las doce del mediodía. Los interesados en apuntarse pueden hacerlo presencialmente en la Casa del Deporte o a través de la web del IMD.

IMD y Club Murgiverde ya trabajan de manera intensa en la preparación de esta gran carrera. Por este motivo, la concejala de Deportes, María José Martín, se reunió hace tan solo unos días con los representantes de diversos clubes de atletismo para consensuar con ellos la incorporación de novedades que mejoren la competición para que siga siendo una de las citas estrella del calendario runner de la provincia.

## El CUM de Matagorda incorpora nuevos equipos audiovisuales y deportivos

### EL EJIDO

Se ha llevado a cabo el marcaje de la pista y se han instalados tableros, redes y canastas de baloncesto abatibles y de minibasket, además de porterías de fútbol sala

### INMACULADA ACIÉN

**EL EJIDO.** El Centro de Usos Múltiples de Matagorda ya cuenta con los principales elementos que permitirán a los vecinos de este núcleo urbano poder hacer uso de las instalaciones para deporte, ocio y cultura, después de la instalación de los nuevos equipamientos audiovisuales y deportivos, enfocados a fomentar la celebración de actividades y en pro de la cohesión social.

Para ello, el Ayuntamiento ha destinado más de 50.000 euros en la dotación de recursos, además de que en Junta de Gobierno se aprobó recientemente la contratación del suministro e instalación de equipos de iluminación y sonido por importe de 27.589 euros que, junto con el nuevo mobiliario y la dotación de 60 sillas, permitirá celebrar conciertos, teatro, galas y eventos similares.

Asimismo, en las últimas semanas se llevó a cabo el marcaje de la pista y se instalaron tableros, redes y canastas de baloncesto abatibles y de minibasket; porterías de fútbol sala y 30 bancos, entre otros.

Elementos todos ellos necesarios para el desarrollo de las actividades que el Instituto Municipal de Deportes está llevando a cabo en estas instalaciones como son clases de pilates los lunes,



Francisco Góngora, durante la celebración del pleno ordinario celebrado ayer por videoconferencia. R. I.

gimnasia de mantenimiento para la tercera edad, fútbol sala y baile moderno. Además, el CUM de Matagorda también da cabida a los entrenamientos de los clubes federados de fútbol sala y balonmano, con un total de 170 usuarios a la semana.

Por otra parte, además de ofrecer actividades de ámbito deportivo, desde el CUM de Matagorda se presta también el Servicio de Información, Valoración y Asesoramiento (SIVA) a los ciudadanos, grupos o entidades sobre acceso a los recursos sociales existentes,

orientando y analizando las demandas sociales planteadas. El SIVA cuenta con un trabajador social de zona y un equipo comunitario los martes y jueves de 10.00 a 13.00 horas y actividades y ta-

**170 deportistas federados de fútbol sala y baloncesto hacen uso cada semana de estas instalaciones, donde también se ofrecen otros deportes**

leres en horario de tarde. También la Junta Local de Matagorda Guardias Viejas tiene ahí su sede desde donde a diario se atienden los vecinos que van a presentar documentos o a realizar cualquier trámite administrativo.

Hace algo menos de cuatro años que el Ayuntamiento de El Ejido inauguró este Centro de Usos Múltiples, en el que se invirtió un millón de euros y que dispone de una pista deportiva de uso polyvalente y distintas salas y aulas para talleres o acciones de formación, cultural y social.

## Sanitarios del Distrito Poniente reciben charlas de sensibilización en salud mental

### EL EJIDO

La asociación El Timón será la encargada de impartir estas jornadas durante los próximos cuatro meses en once centros de salud de la comarca

### INMA ACIÉN

**EL EJIDO.** Distrito Sanitario Poniente de Almería impartirá, en colaboración con la asociación FEAFES Salud Mental El Timón, una serie de charlas centradas en materia



de sensibilización frente a este tipo de dolencias entre los profesionales de los distintos centros sanitarios de la comarca.

El objetivo de estas sesiones será el de divulgar, visualizar y sensibilizar en torno a los trastornos mentales. Se desarrolla-

rán, entre los meses de enero y abril, en once centros de salud del Poniente y el primero de ellos tendrá lugar el próximo viernes en el centro de salud de Ejido Norte, para posteriormente pasar por Roquetas de Mar, Adra, Berja, Vácar y Laujar de Andarax. Además se trata de charlas que están acreditadas por la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía (ACSA).

El objetivo que se persigue con esta campaña es profundizar junto a los profesionales sanitarios en temas como los recursos que existen al alcance de enfermos y familiares para avanzar en la búsqueda del bienestar emocional, psicológico y social del paciente. En estas charlas, además, se facilitará información sobre los programas, actividades y talleres que se llevan a cabo desde la asociación para mejorar los

procesos de recuperación de usuarios y las familias con problemas de salud mental.

En este sentido, se trata de programa de formación y sensibilización que se enmarca en el convenio de colaboración que la entidad mantiene con Distrito Sanitario Poniente y que también incluye la distribución de cartelería y folletos informativos relacionados con esta materia entre los sanitarios.

Asimismo, la entidad por disposición del centro el personal necesario para el desarrollo del programa y se trabajará de forma coordinada para visitar problemas de salud mental como la ansiedad, la depresión, los trastornos alimenticios y discapacidad intelectual.

Por otra parte, se pondrá foco en el trato con el paciente en los síntomas y en su abordaje terapéutico.